

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la capital: un mes, UNA peseta; trimestre, 3

Fuera: trimestre, 4'50

ÚNICO PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

Calle Miñana, 7 y 9.-Valencia

Año XXXVIII.—Núm. 16.565

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA

5 céntimos en Valencia

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Ferris Mencheta

CUATRO EDICIONES DIARIAS

Tres para fuera y una para la capital

Servicio telegráfico y telefónico ilimitado

Remitidos y esquelas mortuorias a precios convencionales.

VALENCIA SÁBADO 25 DE DICIEMBRE DE 1915

Oficinas: Miñana, 7 y 9



Todas las misas que se celebrarán mañana 26 en la Colegiata de San Bartolomé, Hermanitas de los Pobres, Padres Salesianos (calle de Sagunto), Asilo de San Juan de Dios (Malvarrosa), Asilo de San Eusebio y Siervas de María, así como todas las que se celebren el día 27 en la iglesia de San Esteban, serán en

EL EXCMO. SEÑOR

D. Esteban Martínez Boronat

que falleció el 9 de febrero de 1913

su viuda y demás familia agradecerán a sus amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos, por lo que les quedarán reconocidos. Hay concedidas las indulgencias, como de costumbre.

UN PESETA BIEN EMPLEADA

será la que se gaste comprando la edición especial de

El ingenioso hidalgo

Don Quijote de la Mancha

dedicada a la conmemoración del tercer centenario de la muerte de Cervantes.

Un tomo de 892 páginas, con grabados y encuadernación magnífica **UNA PESETA**

De venta en la Administración de este periódico

Para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

CRÓNICA

Madrid 24.

Aunque algo tardíamente, Romanones se cuidó ayer de dar las referencias del Consejo celebrado en Palacio, ante el revuelo político que se produjo por no haber acudido él a la Presidencia al salir de Palacio ni alba al ministro de la Gobernación a comunicar con los reporteros. Sin duda, de haber sosegado uno y otro que su huida habría de provocar la balauza de comentarios, para el Gobierno bastante molestos, a que día ocasión, hubieran acudido prestamente a informar a los periodistas. Un olvido, una omisión semejante suele traer disgustos serios a los Gobiernos. A Dato un día se le dimitió el ministro de la Guerra y formó un revuelo brutal, precisamente porque los periodistas creyeron desatendidos en ocasión semejante a la de ayer. Desde entonces Dato no volvió a caer en tal omisión. Romanones hará seguramente lo propio, porque de esas cosas se deduce siempre un daño. Cuando se esparcen rumores molestos para un Gobierno, siempre queda algo. Hay muchas gentes que no aceptan ningún género de explicaciones y suelen pensar y decir que cuando el río suena... Ayer sonó el río y no llevaba ni piedra ni agua. Cuanto se dijo fue disparado, desprovisto en absoluto de fundamento. El señor Alba, por comer un poco más temprano, se halló luego en el caso de acostarse más tarde, pues acudió de madrugada a la Gobernación para ponerse en contacto con los periodistas políticos y desmentir los rumores circulares, algunos de los cuales, telegrafados al extranjero, perjudicaban evidentemente al Gobierno, por dar la sensación de que el Rey no tenía depositado en él su confianza, sino limitadamente y con condiciones.

Todo el revuelo partió de la mala inteligencia de un periodista a quien—los ministros a veces hacen distinciones mal calculadas, que bien pueden acarrear disgustos,—alguien bien enterado de lo que se trataba en el Consejo preparatorio del Palacio, indicó que podía asegurar que el decreto de suspensión de las sesiones de Cortes. Desgraciadamente en la profesión de periodistas hay señores haciendo información política que no distinguen entre suspensión de sesiones y disolución de Cortes. En la suspensión de sesiones era lógico que el Gobierno pensara. En la disolución no, porque ello le obligaría a hacer las elecciones generales demasiado pronto, sin el tiempo bastante para prepararlas. Hubiera sido francamente impropio disolver las Cortes ahora, porque además de la consideración que ya apuntamos, hay otra de verdadera importancia. Los momentos por que atraviesa el mundo no son para que ningún Gobierno, que tenga conciencia de sus responsabilidades y de sus deberes, se decida a estar un período largo sin Cortes, a las cuales, sean éstas de la condición que sean, poder acudir si se presentara la contingencia de un momento de verdadera angustia nacional, decisivo para el porvenir de la patria. Ese momento para España no parece por fortuna estar a punto de llegar. Pero ¿no sería insensato que un Gobierno, por disolver apresuradamente unas Cortes, cargara con la tremenda responsabilidad de exponerse a que repentinamente ese momento llegara y se encontrara sin Parlamento al cual someter cosas que tan directamente afectarían a la salud de la patria? Esto no podía olvidarlo el actual Gobierno, y por eso solo pensó, y para ello obtuvo la firma regia, en la suspensión de sesiones, como la hubiera obtenido para la disolución, de pretenderla, pues su majestad ha depositado su confianza en este Gobierno sin limitaciones ni condicionales de ninguna especie, de que el propio Rey constitucional y fiel cumplidor de sus deberes, es francamente incapaz de poner a éste ni a ningún otro Gobierno, a menos que las cir-

EL CONFLICTO INTERNACIONAL

Los austriacos, alemanes y búlgaros se proponen acabar con la guerra en los Balcanes y avanzan por el Norte y por el Sur de Montenegro, donde se aproximan al monte Loucen, que domina Catara, mientras los alemanes se dirigen a Scutari. Los serbios siguen envueltos en Albania.

Estas operaciones, en opinión de algunos periódicos franceses, no impedirán a los alemanes, austriacos y búlgaros el dirigirse a Salónica, donde siguen fortificándose los aliados.

Ante esta seguridad, franceses e ingleses vuelven los ojos esperanzados hacia Rusia y confían en el ejército moscovita, que ha desembarcado ya en Bulgaria, según telegrama de Atenas, por más que esta noticia no la veamos confirmada en ninguna parte.

Desde luego, en las informaciones de la noche y madrugada se ve latente el problema de Salónica; es inquietante la situación allí de los aliados, y así lo reconocen en París y Londres.

En los demás frentes ha habido alguna mayor actividad en las últimas 24 horas. Así se desprende de los telegramas que ayer trajo y nos transmitió la Agencia Mencheta, y los recibidos durante la noche y madrugada, que recogen y amplían aquellos informes que hacen referencia a las posiciones de Hartmannsweller (Vosgos); a Gorizia, que continúa en poder de los austriacos, y a la frontera rusa, donde los alemanes efectuaron trabajos de fortificación en Pinsk, y los rusos se han apoderado de Kum (Persia) y se batan contra los turcos en Kutelamara.

Las partes oficiales: Viena: En el frente ruso no ha variado la situación. En el frente italiano, la situación continúa estacionaria. En Gudiakaria hubo ayer violentos duelos de artillería.

Frente balcánico: Cerca de Tepka, en la orilla derecha del Dara, y después de un corto combate, hicieron prisionera a una patrulla montenegrina. Exceptuando esto, nada ha ocurrido digno de mención.

Londres: En el frente Occidental hubo duelos de artillería, y se renovó la actividad de ésta en los puntos que ocupa el ejército británico.

El tiempo ha mejorado mucho. El parte francés recibido en Londres comunica que hubo pequeños duelos de artillería y que sigue la lucha en los Vosgos.

Añade que en Hartmannswillerkopf, los franceses conservan lo que ganaron en el centro y en la derecha; pero los alemanes

han recuperado el terreno que tomaron los franceses en el Norte y en la pendiente de la izquierda de la línea.

París: Nada que añadir al comunicado anterior.

El día 23, en la dirección de Rozaj a Herana, fué rechazado un ataque contra Touriak, sufriendo el enemigo grandes pérdidas.

Los austriacos fueron rechazados hacia Biele, hasta el punto de Ivama.

Los cañones de campaña austriacos del monte Lovcen han sido destruidos. Petrogrado: En Galitzia, al Oeste de Ponthale, unos pequeños destacamentos enemigos intentaron muchas veces acercarse a nuestras trincheras, y al ver la inutilidad de sus esfuerzos, tuvieron que retirarse a sus posiciones.

En el mar Negro, nuestros torpederos cambiaron algunos tiros con las baterías de Varna.

En la región hullera un sumergible nuestro destruyó una gran barcaza velera que conducía hulla.

En Persia, en la noche del 19, desalojamos a los insurrectos de la región de los pueblos de Aibarik, situados al Noreste y Sur de Hamadan, ocupándose el desfiladero de Assab-Abad.

El día 20, un destacamento nuestro, antes de su entrada en Kum, cogió por asalto el pueblo de Save, haciendo huir a unos 60 gendarmes persas de infantería y caballería y a unos insurrectos.

En el frente del Cáucaso toda la noche del 21, los turcos cañonearon nuestras nuevas posiciones de la región del pueblo de Acha.

En la región de Van, en las orillas Norte y Sur del lago Van, unas patrullas cambiaron algunos disparos.

Noticias particulares:

—De Londres comunican detalles del hundimiento del barco japonés "Yasakamaru".

Este fué torpedeado sin previo aviso, hundándose en 41 minutos.

Todos los pasajeros y la tripulación entera fueron salvados y recogidos por un crucero francés, que los condujo a Port-Said.

Los pasajeros expresan su admiración por la heroica conducta del capitán y de los oficiales, y por la disciplina demostrada por la tripulación.

Los pasajeros eran 50 hombres, 54 mujeres y 15 niños, en su mayoría ingleses.

De otras naciones se encontraban a bordo un español, dos luxemburgueses, un americano, un belga, dos chinos, 22 franceses, dos italianos, dos japoneses y dos suizos.

El hundimiento del transporte japonés "Yasakamaru" es la mayor pérdida que han experimentado los japoneses desde el comienzo de la guerra.

La Compañía aseguradora tendrá que satisfacer 25.000.000 de francos.

París.—El empréstito francés alcanza un total de 2.950 millones.

Londres.—Comunican del frente británico en Francia que con motivo de las fiestas de Navidad, las autoridades militares han invitado a las tropas a no olvidar que la guerra es la guerra, y que durante estos días no debe haber ninguna tregua, ningún cambio de cordialidades.

Aconsejan además las autoridades militares desconfiar de las demostraciones cordiales que pudieran hacer los soldados alemanes.

Los soldados británicos han prometido tener muy presentes estas recomendaciones.

París.—No hay promoción de cruces y condecoraciones en el ejército belga en que no figure algún capellán castrense.

Ahora se ha concedido la cruz de la Corona a Pedro Bravant, que fué gravemente herido auxiliando a los moribundos y que no quiso ser retirado del fuego hasta que cumplió su misión.

Ginebra.—Ha fallecido en Viena el general austriaco barón de Salis-Samaden.

Para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

NO VALE LA PENNA

El "vuelva usted mañana" y el "no vale la pena" son las dos plagas nacionales de España. Son las dos formas de un solo vicio y explican el atraso, la pobreza y la deplorable condición, que se agrava de día en día, de España. Suprimid esas dos plagas y veréis cómo la nación se transforma, cómo crece la riqueza y aumenta el bienestar y nos ponemos en pocos años al nivel de las mejores naciones de Europa.

¿Cómo se quiere progresar si no se empieza por dar el primer paso? ¿Cómo se intenta llegar a las grandes reformas si no hay ánimo ni voluntad para emprender las pequeñas? Los mares están compuestos de gotas de agua, de series de segundos la eternidad inconcebible, de impalpables moléculas las montañas.

Las dos fórmulas: "vuelva usted mañana" y "no vale la pena" son pretextos para no hacer nada, para no empezar a trabajar, para no empezar a malgastar la energía latente y llegar al fin de la existencia sin haber intentado cosa de provecho.

Hace cien años por lo menos que se habla de la necesidad de hacer economías en los servicios del Estado, a fin de aliviar las cargas de los contribuyentes ó de conseguir el dinero que se gasta se emplee en cosas más útiles que ahora. Pues bien, no se ha dado el caso todavía de que esas economías empiecen a realizarse. En la conciencia de todos los gobernadores, hasta de los más torpes, está la necesidad imprescindible de esas economías. Ninguno las realiza, sin embargo. ¿Por qué? Porque unos las dejan "para mañana", es decir, para los futuros presupuestos, y otros, después de

pensar acerca de las que se puede hacer, acaban por decir: "No vale la pena".

En otras naciones no cobran cesantía los ministros; aquí, sí. ¿No podría suprimirse ese gasto inútil, propio tan solo de una nación rica con exceso, y que desea premlar los servicios? que le prestaron algunos de sus hijos? Se ha pensado muchas veces en tal reforma; el señor Silveja llegó a plantearla; pero las cesantías continúan, con gran regocijo de los ex y si alguien truena contra ellas, se les responde con un "no vale la pena", que hace enmudecer al osado.

España ha dejado de ser gran potencia hace muchos años. No tiene Marina, no tiene Ejército, no tiene comercio ni industria que puedan compararse con los de las grandes naciones; éstas no la tratan de igual a igual, no la consultan, no la atienden. Sin embargo, conserva España embajadores en las grandes capitales. ¿Por qué? Por tradición, para hacerse la ilusión de que aún es grande y fuerte. Suprimiendo las embajadas y transformándolas en legaciones modestas, se ahorraría unos millones de pesetas, un par por lo menos, una suma igual que la que importaría la supresión de las cesantías de los ministros.

Sobran, en todas las oficinas públicas, la mitad, cuando menos, de los empleados. ¿Por qué no se suprime este exceso de personal? ¿Por qué se continúa pagando a haraganes sin aprensión, que no se acercan a las oficinas sino para cobrar? Haciendo esa supresión necesaria, racional, justa y equitativa, se podrían aumentar los sueldos de los empleados, que verdaderamente trabajarán y servirán, y a pesar de ello, se lograría una economía de "treinta millones" de pesetas, por lo menos. No se realiza esta economía porque "no vale la pena".

Hay en todas las provincias de España millones de hectáreas de tierras que no pagan contribución, a pesar de todos los catastros y de las mil clases de inspectores; hay miles de casas que no pagan un céntimo al Estado, a pesar de que son de la misma condición que las demás tierras y casas. Es indudable, y tomándose la molestia de hacer unos números, puede cualquiera comprobarlo, que descubriendo esa riqueza oculta, ingresarían todos los años en el Tesoro unos "quince millones". ¿Por qué se desprecia ese ingreso? Porque "no vale la pena", porque es el "chocolate del loro".

Podríamos citar cien economías más, cien otras fuentes de ingresos. Si cada una de ellas, por separado, "no vale la pena", todas juntas formarían una suma de "dos ó trescientos millones", con los cuales podría el Estado emprender reformas útiles y hacer que mejorara poco a poco la situación de este país, tan atrasado, tan desmembrado y poco menos que sin Gobierno. Podríamos demostrar los beneficios que una administración menos rutinaria y más celosa proporcionaría a los españoles, pero quizá es mejor "dejarlo para otro día", y bien reflexionado el caso, quizá resulte que "no vale la pena".

A. RIERA.

Película semanal

Sábados blancos

Semana de sensacionales estrenos ha sido la que hoy finaliza.

Comenzaremos la sesión por una película dramática, cuyo argumento se repite con frecuencia: en el camino Honda del Grao, frente a la fábrica de Lebón, el tranvía eléctrico atropelló a una anciana y a un nietecito de la misma, que perdieron la vida instantáneamente.

De seguir las cosas así y de repetirse con tanta frecuencia dichos atropellos, nos veremos en la precisión de declarar calamidad perpetua a los tranvías eléctricos, pues desde los tiempos de nuestros primeros padres Adán y Eva, hasta la toma de posesión de Paredes, como Alcalde de Valencia, no se ha conocido medio de locomoción que exija mayores precauciones en el transente.

Y ya que he nombrado la toma de posesión del Alcalde liberal señor Paredes, he de consignar que el célebre muchísimo, tanto más porque al tener Paredes el Ayuntamiento, es fácil que no tarde lo de la fachada, que ya huele a camelo.

Tota! que tenemos Cortinas y que tenemos Paredes, y que yo creo que la cosa marchará bien y que el próximo año vamos a estar tan ricamente.

¡Dios lo quiera!

Por lo pronto, nos encontramos en plena etapa festiva. ¡Navidad! ¡Navidad, nada menos! La fiesta de las estrenas, de los turrones, de las cascas, de los Belenes, del cocido, del Gordo... la fiesta, en fin, de las grandes emociones.

La Lotería Nacional nos ha legado un premio que, por desgracia, no nos ha correspondido a nosotros, pero ha correspondido a Valencia, y hemos de alegrarnos, como hijos de esta tierra, aunque llevemos los bolsillos vacíos por completo.

¿Y quién los ha de llevar llenos después del sablazo permanente de las "estrenas"?

Nadie, completamente nadie.

Suerte que yo me reservé lo suficiente para ir al Olympia y ver a la Tórtola Valencia, artista de corazón, que si me gusta como Tórtola, me gusta mucho más como danzarina clásica.

Sus maravillosas creaciones subyugan al público instantáneamente, y ya en "La majaja", como en la danza árabe ó la danza del incienso, evocadoras de los sagrados ritos egipcios, se nos presenta como una artista sublime, cuyo trabajo es un arte prodigioso, que da la sensación de lo verdaderamente bello y sublime.

Según me aseguran, tan genial artista está ensayando ahora una danza nueva, titulada "La discusión de los presupuestos para 1916", a la que ha puesto música el conocido com-

positor Maestre, y que sin duda alguna ha de obtener un gran éxito.

¡La verdad es que hay solfa para una danza!

Lo único que puede suceder es que desafieme de vez en cuando, cosa que no tendría nada de particular, por los bemoles que se trae...

Pero más bemoles tiene lo que pasa con los tranvías eléctricos. ¡Y vuelta al principio! Pero ahora no se trata de atropello, es decir, sí, porque también se puede calificar de atropello moral la falta de atención de muchos conductores.

La mayor parte de ellos, al tener que apesarse del coche un caballero, aunque sea de avanzada edad, ni frenan siquiera, y de ahí el que muchos viajeros se vean a dos centímetros del santo suelo siempre que tengan que bajar del tranvía.

También muchas veces no paran el coche a requerimientos del que tiene precisión de subir en el mismo, importándoles tres cominos lo de las paradas, y causando algún perjuicio a los que se quedan con el brazo en alto, gritando: "¡Pare! ¡Pare!"

Y es lo que ellos dicen: "¡Ni Pare, ni Tío, arrea y adelante!"

Un día le pregunté, irritado, a un conductor: "—Pero, hombre, ¿para qué están las paradas? ¿Y saben ustedes lo que me costó? Que para vender hortalizas..."

Suerte que continúa haciendo bastante frío, y no se calienta uno lo bastante para que la cosa pase a mayores.

Los únicos que llegan a este extremo son los gitanoes que sientan sus reales bajo del puente del Mar, pues ayer por la mañana armaron una bronca de muy señor mío, con su correspondiente acompañamiento de tiros voces, mordiscos, etc., etc. Nada, que están dando motivos para que se enfade el casero y les diga que se busquen piso...

En fin, demos por terminada la sesión de cine semanal, pues no quiero hacer oposiciones a que el público me moteje de largo y pesado, ya que todo cansa en este mundo. ¿Oposiciones he dicho?

No voyan ustedes a creerse que estas oposiciones guardan relación con las que vienen efectuándose actualmente para escritores del Ayuntamiento.

Por cierto que el jurado ha descubierto el movimiento continuo; un ejercicio en la Lonja, otro en la Normal, otro... ¡Y venga eliminar opositores!

Nada, nada, al final vencerá el que más sepa... agarrarse... como siempre.

¡Pero no faltarán murmuraciones!

JOSE MARIA JUAN GARCIA.

Para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

Charla telefónica

Apretaremos con rapidez el botón para ver si la corriente lo hace también con más rapidez y se lo comunica a la señorita telefonista de tanda.

¡Eh! ¿Qué tal? Bien me lo suponía, y así ha sucedido; cómo suena el timbre, así, así, con rapidez me gustan todas las cosas.

—Central.

—¿Quién es?

—Uno que quiere muchas cosas, pero que no le dan ninguna, a pesar de que espera siempre a que sea domingo, por ser el día más alegre de la semana, y todo parece que también lo está, y contribuye a no negar; mas noto, señorita, una cosa original, y es: que a pesar de la baja temperatura que gracias a las "Estaciones Sanitarias" disfrutamos, observo que el aparato está más que templado. Suenan unas cosas tan raras. Pam... pum... para... ran... pam... ¡Zambomba! Parece un fuego graneado de un batallón de cazadores.

¿Se disparará el aparato, señorita? Si me electrocuta-zaré con esto.

—¡Ja... ja... ja...

—Otra, pues, ¿y se rie? ¿Si lo habré dicho mal? La verdad es que el que tiene la lengua algo así como el esparadrajó, nada tiene de particular; ciertas palabras jamás se pegan. No lo tome esto a broma, señorita, que si algo malo me sucede, usted será la responsable, y si no, pronto suelto el aparato, y ahí se queda usted sola. ¿Me puede decir qué es ello?

—¿Qué miedo es usted; no es más que algo de cruzamiento; que algún alambre está encima de otro, y como no se quieren bien, suenan esas cosas así; no hay cuidado ninguno, pues el desgoberno no es ni siquiera como la confederación europea. Con que...

—Un momento, señorita; no habrá ni Termómetros ni Teófilos.

—Nada absolutamente; viva tranquilo. ¿Con quién le pongo, amigo, en correspondencia?

—Pues con la entrante primera y flamante autoridad del Concejo.

—Está muy bien, y va en seguida.

Suena el timbre, no muy claro, por lo dicho, sin duda alguna, y una voz fuerte y sonora pregunta: ¿Quién es? ¿Con quién me comunico?

—Pues ya se lo diré a usted. Soy uno que con el anterior, ó sea el saliente Alcalde, solía tener algunas charlas telefónicas dominicales, puesto que me había dicho que fueren los domingos, y aquí me tiene usted dispuesto, si no lo tiene a mal, a continuar hablando de algo de higiene pública, que siempre resulta un tanto interesante, aun cuando no sea tanto como otros asuntos, más ó menos políticos de la casa, que unas veces estorban y otras no sirven para nada.

—Ya sé quién es usted; es el señor Indalecio, pues lo recuerdo de algunas referencias, y de algo que he leído, bien dicho, todo por cierto, en el ilustrado periódico LA CORRESPONDENCIA.

—Gracias, señor Paredes, por sus bondadosas frases, y por si son, como supongo,

buenas esas referencias. Así, pues, yo le saludo, deseando que el mando le sea ligero, no sabiendo si felicitarle, porque el carguito se las trae como están puestas las pesas, pues crea usted que si ser higiene, hasta cierto punto, no hay un peso completo; no lo dan aunque usted se empeñe, y si no haga la prueba; es un cargo de mucha, mucha responsabilidad.

Comprendo, señor Paredes, que esta conversación sea algo prematura, teniendo usted ahora tantas y tantas cosas de sumo interés en que ocuparse; solamente en devolver visitas y otras zarandajas por el estilo, se le va el tiempo, y no queda para éstas y otras cosas parecidas, que montan poco en el porvenir de los pueblos; pero, en fin, aunque algunos así lo crean, por ser la primera vez que tengo el gusto, la satisfacción de conversar telefónicamente con usted, le diré algo sobre el referido asunto de higiene; poco, para ser breve y no fatigarle mucho.

Han transcurrido algunos domingos, sin haber tenido el gusto de despedirme del anterior, es decir, del señor Ferraz; darle la enhorabuena, felicítandole por lo que ha hecho en tal sentido, pues no han sido, no, del todo estériles nuestras charlas telefónicas.

Le anuncié en mi última que iba a volver a llover, llovió en efecto, y ahí tiene usted, señor Paredes, cómo volvieron a ponerse los caminos; nuestra Granvía, nuestros alrededores de Valencia ¡Válganos la Carolina... Carolina, abogada de los malos pasos, por no arreglarnos y prevenir antes lo que puede suceder! Pero, en fin, el tiempo lo compondrá todo, que es el único que hace las cosas, teniendo usted, señor Paredes, en que ocuparse para que no lo ponga todo el tiempo.

Sin duda alguna, el señor Ferraz dió órdenes terminantes, pues su interés en ello no podía dudarse, de que desapareciera, y, en efecto, así parece que sucedió, de que no se colgasen a las puertas de las carnicerías las animalitos sacrificados, pues que tal porquería solo podría suceder en un cortijo, como dicen en Andalucía, ó en alguna masía, como decimos por aquí; mas se han vuelto a ver tales cosas, y ahora usted debe volver sobre ellas.

Más aún, no muy conforme con esto, solamente dispondría, sin duda, que el barriolo de las calles se hiciera bien, con limpieza, sin producir tanto polvo, como sucedía, por falta de riego, pues ya hay agua suficiente en el suelo cuando llueve, sucediendo todo al igual que antes de manifestarse.

Aquí, pues, tiene usted también, señor Paredes, otra cosilla de algún interés, según reza en la higiene pública, de suma importancia, por lo del polvillo.

Yo siento extenderme en ciertas consideraciones, y no sé si usted me concederá 17 minutos de conferencia como el saliente, pues aún no han transcurrido, pero le anda rondando.

Así que, aprovechando lo que queda, terminará diciéndole lo siguiente:

Ahora que usted tendrá visito oficialmente, hablando con el señor Arzobispo, bueno fuera que usted le manifestase algo referente al agua bendita en las iglesias, bajo el punto de vista de higiene de los fieles, pues encontramos muy antihigiénico eso de que los dedos de las manos de los muchos varones y hembras que en los templos entran se limpien en el agua bendita que las pilas contienen, pudiéndole manifestar al mismo tiempo que existen (seguramente lo conocerá) unos aparatos muy a propósito para las pilas de agua bendita, consistente en que, en un depósito incrustado en la pared, cae el líquido casi gota a gota por el pico de una paloma, que figura, digámoslo así, el grifo, resultando muy práctico, bonito y, sobre todo, higiénico, que es lo que se pretende, creyendo que en algunos templos en Madrid están establecidos.

Supongo, señor Paredes, que no le parecerán mal estas cosas, pues no conozco las intenciones, ó el modo de pensar de usted, que ya nos iremos enterando poco a poco, y veremos como las gasta, y como los minutos concedidos anteriormente ya han transcurrido, y el señor Director, don José, me tira del chaqué, me despido de usted, y si me lo consiente, hasta otra.

—Consentido, señor Indalecio. Me gustan estas charlas dominicales, como usted dice, y telefónicas, concediéndole a usted 18 minutos de término, y hasta otra, procurando de hacer lo que me dice.

Vamos sabiendo, queridísimos lectores, y hasta otro día.

INDALECIO.

Para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

La feria de Navidad

Hoy se ha inaugurado la Feria de Navidad, situada en la Granvía.

Aún son muchas las casetas que no tienen terminadas sus instalaciones, y el fuerte viento reinante ha dificultado los trabajos de colocación de toldos en los circos y carroussels.

Este año figuran en la Feria los circos Sorolla y Victoria Eugenia, tómbolas de la Junta contra la Tuberculosis, de la Juventud Obrera y de la Beneficencia del distrito del tiro al blanco y tres barracones de ferrocarril; cuatro carroussels, gran número de menús, "Zulima la Misteriosa", un ternero con 2 cabezas, 2 rabos y 8 patas, y una niña de 12 meses, que pesa 24 kilos.

Después completan las instalaciones casetas de quincalla, bisutería, turrones, etc., y un tobogán.

De once a una, la Banda Municipal ha interpretado selectas composiciones en la Feria, que no ha estado muy concurrida a causa, como hemos dicho, del mal tiempo.

Para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

Gracias, señor Paredes, por sus bondadosas frases, y por si son, como supongo,

Noticias locales



Con GLAXO, el mejor leche de vaca apropiada al estómago humano, que es el UNICO sustituto de la leche materna. Pregúntele a los médicos y a los muchos miles de familias que lo usan. Evita y cura la diarrea e impide los trastornos de la dentición.

Sigue el tiempo sin quererle asociar a las fiestas de la Navidad. No hace frío, pero las nubes entoldan el firmamento, dando al día un aspecto triste.

Añoche cesó el viento y tuvimos una noche bastante agradable. La animación en los mercados y calles afluente excedió a cuanto pueda imaginarse. Podrá haber crisis económica, pero estos días no se ha conocido en Valencia. Los precios, ya elevados, a que se cotizaban las aves por la tarde, y que consignábamos en nuestro número de ayer, aumentaron anoche, y sin embargo para todo hubo compradores.

No digamos nada de los ultramarinos, carnicerías, pastelerías, etc. El numeroso personal de dependientes no podía atender a las peticiones de los que deseaban proveerse de municiones para pasar alegremente las fiestas.

A las doce los templos todos rebosaban de fieles, deseosos de asistir a la misa del Gallo, y terminada ésta, reanudándose por las calles el bullicio y la algazara, que se prolongaron hasta muy avanzada la madrugada.

La Nochebuena, con satisfacción lo consignamos, transcurrió sin el más pequeño incidente.

En la Metropolitana han revestido este año los cultos propios de la Navidad del Señor más solemne, si cabe, que en los anteriores, y a ellos ha asistido crecidísimo número de fieles.

En la misa de anoche ofició el canónigo don Félix Bilbao, asistido por los beneficiarios señores Ibañez Rizo y Blat y capellán de altar señor Alario, interpretando la capilla de música una partitura de Andrés.

La segunda misa mayor, llamada de Pastores, la celebró a las nueve y media el prebendado don Federico Ferreres, vistiendo las dalmáticas los señores Martínez y Blat, y la capá el señor Alario.

En la misa solemne, que ha comenzado a las diez y media, ha oficiado de gran pontifical el señor Arzobispo doctor don Valeriano Menéndez Conde, acompañándole con capa de presbítero asistente el arceobispo doctor don Mariano Herrera, como diáconos de honor los canónigos doctores Carrión y Benito, y como diáconos de oficio los también capitulares doctores Sanchis Sivera y Ferreres.

La capilla de música ha cantado una partitura del maestro Pastor, y terminado el santo sacrificio, el venerable Prelado ha dado su bendición paternal a los numerosos fieles que llenaban las amplias naves del templo.

Nos dicen de Madrid que nuestro querido amigo el exministro de la Guerra señor conde del Serrallo, con su distinguida esposa, han marchado a Andalucía, donde pasarán unos días, y después se trasladarán a África, realizando una excursión, que quizás resulte larga.

Ya lo saben, pues, las muchísimas amistades que en Valencia cuentan los señores de Echagüe, y que en estos días acostumbran a felicitarles y obsequiarles. Los señores condes del Serrallo, a los que desdeamos un viaje felicísimo, no están en Madrid.

En la Junta municipal del Censo Electoral se ha trabajado hoy para que se constituyan las mesas que han de funcionar en la elección parcial de mañana.

La habilitación de culto y clero de esta diócesis participa a los interesados que queda suspendido el pago del corriente mes hasta pasadas las presentes Pascuas.

Con motivo de las fiestas de Navidad, la Junta de Damas de la provincial contra la Tuberculosis, que tan dignamente preside la señora doña Dolores Gómez de Medevilla de Maestre, ha redoblado su piadosa actividad, que nunca descansa cuando de llevar consuelo y auxilios se trata, a los hogares de los que se ha ensoñorado tan terrible dolencia.

Exceden de 150 los tuberculosos pobres, a los que se socorre con dos botas de leche condensada y una docena de huevos, y estos días, por medio de vales, librados por la presidenta, ha repartido la secretaria general, señora de Dupuy de Lome, raciones, en crudo, para cocido, en el que no se ha escaseado la gallina.

También la señora marquesa de Colomina, vocal encargada del Ropero, ha repartido lotes completos de prendas de abrigo para hombres y mujeres, mantas y alfombrillas de cama, siendo considerable el número de familias socorridas.

A cubrir estas atenciones se atiende con las 5.000 pesetas que para ello destinó la Junta, como ya dijimos, y de todos estos gastos y cuantos se han hecho y hacen las damas, como de los enfermos socorridos, toma buena nota la repetida Junta, en cuyo poder obran los comprobantes, los que tendrá verdadera complacencia en exhibir.

Los Exploradores del distrito del Puerto saldrán en viaje de prácticas, por cuenta de la Asociación, mañana, a las 5:45 de la mañana, con dirección a Güllera y Sierra de la Murta, regresando el primero de año.

Enfermos del estómago, ¿queréis la salud? ¿queréis hacer buenas digestiones? Tomad el Gastrófilo del doctor Greus, que no tiene rival. Farmacia plaza Santa Catalina.

En las oposiciones celebradas en Madrid para proveer las plazas de profesores de término de las Escuelas de Industrias de Valencia y Valladolid, y tras brillantes ejercicios, el tribunal ha concedido por unanimidad la cátedra de esta capital a nuestro distinguido amigo el arquitecto municipal don Francisco Mora.

Reciba nuestra enhorabuena.

Sombreros de señora, elegante y extenso surtido, precios reducidos. Borriol, 2, primera puerta, junto calle Zaragoza.

La distinguida señorita Matilde de Vallier, presidenta dignísima de la Junta de Asociación Auxiliadora de Misiones, nos ruega demos en su nombre las más expresivas gracias a cuantos remitieron sellos para los fines de aquella Asociación, interesándose al propio tiempo que sigan cooperando con sus remesas a obra tan hermosa de fe y amor al prójimo.

Añoche hubo de suspenderse la fiesta anunciada en el Círculo de Bellas Artes, por indisposición de la notable artista Tórtola Valenciana. Se verificará esta noche.

La Institución para la Enseñanza de la Mujer ha celebrado, con motivo de inaugurarse la sección de la Mutualidad Escolar, que funciona en dicho centro con el título de Asociación de Profesoras y Alumnas, una matinee muy agradable, en la que se leyeron inspiradas poesías, se cantó con verdadero arte, y la música constituyó uno de los números que más satisfizo al auditorio.

La nota más simpática la dieron varias señoritas, que para conmemorar tan solemne acto repartieron entre varios pobres muchos botes de ropa, adquiridos con fondos de dicha entidad y con los donativos hechos por particulares.

Las señoritas que más se distinguieron, por el concurso prestado a esta brillante fiesta, son Emilia Veres, Luisa Quilis, Paquita Veres, Adelina Llopi, Rosario Ríos, Amparito Páez, Concepción Arenal y Carmencita Botella, y las profesoras doña Consuelo Gómez, doña Francisca Ferrer, doña Josefa Giner y doña Elisa López, que, con el infatigable profesor don Juan Oliver, constituyen el alma de la Mutualidad.

Todos fueron felicísimos por el éxito del festejo, y las simpáticas señoritas que en el mismo tomaron parte oyeron justos elogios a su labor y muchos aplausos.

Nuestra enhorabuena.

El Ateneo Valenciano celebrará estos días de Navidad tres amenas veladas, en las que pondrá en escena varias de las obras más celebradas durante la temporada, y estrenará varias decoraciones del pintor señor Alós.

GARAGE VICTORIA. Representación de los automóviles N. A. G. Compraventa de autos de ocasión. Taller de reparación. Teléfono 334.

En el colegio de San Fernando se celebró la fiesta de Caridad, repartiendo a los niños pobres trajes y juguetes, que pendían de un árbol artísticamente adornado e iluminado.

Antes hubo su poquito de arte, luciendo sus facultades los alumnos y alumnas de dicho colegio, que dieron sesiones de poesía y música, oyendo aplausos.

Sobresalieron las señoritas Bueno, Peidró, Formentín, Sabater, Granel, Jorge y Gimeno, Albarracín, Borás, Tomás, Granel Jorge y Formentín, y los señores García Gómez, Cardona, Carcasón, Gavilá, Andrés, Hoyos, Durá, Giner, García, Formentín, Sabater, Buil, Requena, Planells, Rubio, Cutlibert, Diaz y Xibixell Alcamí.

La presidencia fue ocupada por el magistrado de esta Basílica, al que acompañaron en el estrado el diputado provincial don Pablo Meléndez, los concejales electos señores Espuña y Valero, don Andrés Pastor, don Félix Bilbao, don José Baixauli y don José Abad, con representación de todos los centros oficiales de enseñanza.

La mejor lámpara irrompible de filamento metálico a una peseta. Francisco Chafino, Poeta Querol, A, junto al café Habana.

No hace muchos días, en el palacio de la Infanta Isabel, y ante toda la familia real, se celebró una fiesta artística, en la que la genial bailarina argentina dio a conocer a la regia concurrencia su arte puro y maravilloso, que tanta fama y aplausos le han proporcionado en toda España. La gentil y bella canzonetista imitó con sorprendente acierto a las estrellas más notables de variedades, y su trabajo delicado y fino fue objeto de muchos elogios y regalos valiosísimos de la familia real.

Radium: Doctor Casanova Dalfo. Baños, barros, compresas y agua radio-activa, fabricada diariamente y con dosificación exacta. San Vicente, 151, entresuelos y bajos.

Doctor Villanova Is, Clínica médica, especial de pecho. Colón, 12, bajo, de 11 a 1.

Mañana, como ya anunciamos hace unos días, se inaugurará en el Colegio de Niños de San Vicente Ferrer la temporada de Belén.

Habrán funciones a las tres de la tarde y ocho y media de la noche, y en ambas se pondrá en escena "El Verbo Humanado", letra de don Joaquín Balader y música de don José Medina, que consta de cinco actos y doce cuadros, y en cuya interpretación toman parte 23 personajes y nutridos coros.

Hoy había vendidas muchísimas localidades y entradas, y todo hace presagiar que el "Belén" constituirá un nuevo éxito para los niños artistas y sus directores.

Jarabes puros de azúcar, Armero y Martínez Ymbert. Pascual y Genis, 13.

Nuestro buen amigo don Pascual Manzano Gil, procurador de los tribunales, ha publicado el Almanaque judicial para el cómputo de términos, conteniendo además los turnos para el reparto de causas entre las secretarías de Sala, el turno para el reparto en los juzgados municipales y la vigente ley del Timbre para uso del papel en los asuntos judiciales.

Agradecemos el envío de tan útil Almanaque.

El notable bajo cantante don Julio Braudat, que recientemente dió un concierto en el palacio de la Infanta Isabel, siendo presentado por el director de "El Liberal" señor Vicenti, llegó hace pocos días a Valencia, y accediendo a las reiteradas invitaciones de algunos amantes del arte, mañana domingo, a las nueve y media de la noche, cantará en el Círculo Liberal del distrito del Teatro algunas romanzas de su selecto repertorio, figurando entre ellas obras de tan inspirados compositores como Puccini y Verdi. Le acompañará al piano el joven y distinguido profesor don Vicente Llario.

Quedan invitados los socios y familias.

Clínica Dental.—FONTE FERRANDO, odontólogo militar. San Vicente, 21, y Abadía San Martín, 2, principal.

La Grosboisine tiene una gran ventaja sobre todos los demás productos que tienen por objeto la destrucción de las RATAS. Esta ventaja estriba en que se vende en dos calidades, de olor y sabor distintos, lográndose así engañar el instinto de los inteligentes roedores. Pídense en droguerías, etc., ó Anónima Alvarez, Barcelona.

El digno presidente de esta Audiencia territorial, don Valentín Escribano, ha recibido un telegrama del señor ministro de Gracia y Justicia, participándole que el ministro de Hacienda ha firmado una real orden ampliando el crédito para el personal, y que próximamente se harán los libramientos.

Mucho lo celebramos.

La carrera ciclista titulada "Campeonato Guisandén" se celebrará mañana a las nueve, recorriendo los inscritos el trayecto de Torrente a Lombay y regreso.

Entre los corredores figuran los campeones en pista y carretera Valeriano Castelló, Fabio Regolf, Francisco Ballester y Manuel Bellver, a los que piensan disputar el premio los señores Gómez, Riera, Villar y Cocovi, ciclistas notables y premiados en otros concursos.

Clínica de los doctores Vilar Ridaura é hijo, de las enfermedades de la garganta, nariz y oído, establecida en la calle de la Paz, número 7.

La cotización oficial de las substancias en esta ciudad ha sido hoy la siguiente: Trigos, de 36 a 40 pesetas los 100 kilos. Harinas, de 45 a 51.

Patatas al por mayor: Los mismos precios de los días anteriores.

Ganados en canal: Vacuno, a 2 pesetas kilo; lanar, a 1'95; y cerda, a 2'05.

Al detall en carnicerías: Vacuno: Filete, a 5 pesetas kilo; carne sin hueso, de primera, a 2'80; de segunda, a 2'40; y de tercera, a 2; con hueso, de primera, a 1'60, y de segunda, a 1'20.

Lanar: "Cabets", a 2'80; chuletas sin torca, a 2'70; pierna, a 2'40, y espaldá, a 2.

Cerda: Lomo, a 3'50; magro, a 2'80; costillas, de 2 a 2'20; tocino, a 2, y manteca, a 2.

La terapéutica de las afecciones catarrales cuenta con un agente de acción poderosísima con las PASTILLAS del Dr. CALVO. Caja, 1 pta. Farmacia S. Antonio.

La Cinegética celebrará mañana tiro de pichón en el canal del río, entre los puentes del Mar y Hierro.

El sorteo de puestos se hará a las tres en punto.

Se disputarán tres premios de actualidad entre los señores socios que quieran tomar parte.

En la iglesia del Santísimo Cristo del Salvador ofrecerá, por primera vez, el santo sacrificio de la misa pasado mañana, a las diez, el nuevo presbítero don José Ruiz Delgado.

QUININA en forma superior. El efecto tónico y laxante del LAXATIVO BROMO QUININA le hace superior a la Quinina ordinaria, y no afecta la cabeza. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.

La sección catequística de Patrois, del Centro Escolar y Mercantil, ha recibido un importante donativo de devocionarios, estampas, hojas de propaganda, etc., de la Asociación de los Buenos Libros.

Bébase el agua hervida, añadiéndole sal Vichy-Etat, producto natural, que la hace digestiva y evita las infecciones. Diez céntimos el paquete para un litro de agua.

Escorihuela, Orriols y C.ª

Unico almacén que vende al detall los artículos corrientes del ramo de tejidos. Géneros blancos de hilo y algodón de las mejores marcas.

Precios de por mayor. Venta por metros. Cozadores, 1 y 3, y Saluders, 2, entlo. junto a la plaza de Porchets.

Información municipal

LOS PRESUPUESTOS

Al retirarnos ayer del Ayuntamiento empezaba el señor Samper a defender el criterio de que el arbitrio de desgüello y desuello debe pagarse por cabezas, diciendo que la recaudación desde hace años viene disminuyendo, merced a la mala administración.

El señor López hizo resaltar la gran diferencia de los datos numéricos que se le han facilitado a los leídos por el señor Samper.

Afirmó que en los meses de enero a noviembre del corriente año tenía la recaudación un importante superávit con relación a 1914.

A petición del señor Samper fueron llamados al Consistorio los señores Hernández Coll y Benloch. Preguntado el último por el señor Samper sobre si había hecho cierta declaración referente a la baja en el ingreso por ganado lanar, lo negó en parte.

Esta negativa hizo protestar al señor Samper, que solicitó se suspenda la sesión para contrastar los datos expuestos por él y el señor López.

Se suspendió la sesión por quince minutos, y reanudada que fué, continuó hablando el señor Samper.

El señor López dijo que la baja en la recaudación obedecía al ganado exportado al extranjero y al poco peso del que los industriales sacrificaban.

Intervinieron los señores Berzal, García Dutrú y Marco Miranda.

El señor Brau preguntó en qué consiste la merma de 5.000 pesetas en la recaudación del Madero del Cabanal con relación al año anterior.

Le contestó el señor García Dutrú (don Manuel) y explicó fundamentalmente la causa de la baja, que si bien existe en el Madero del Cabanal, en el Grao ha habido un aumento de 3.000 pesetas.

El señor Crú dijo que el señor Maestre, por haber sido Alcalde, podía dar algunos detalles tal vez.

El señor Maestre manifestó que el asunto había quedado aclarado con lo dicho por los señores Samper y Berzal, conviniendo en que ha habido baja en la recaudación.

En votación nominal fué desechada la proposición del señor Samper, por 31 votos contra 11.

Acto seguido se levantó la sesión para continuarla el martes a las diez y media.

RECAUDACION

La obtienda ayer fué la siguiente: Por arbitrios carnes, 1.881'91 pesetas. Por inspección veterinaria, 1.334'60. Por peaje, 135.

Total, 3.351'51 pesetas.

EL NEUMATISMO BOTTA Y EL ARTRITISMO SON VENCIDOS TOMANDO LA VERDADERA PIPERAZINE MIDY

CINE DEL EXPLORADOR.—A beneficio de la Sociedad Patriótica de los Exploradores de España. Sesiones de Cinematógrafo de 3:30 tarde a 11:30 noche. Don Juan de Austria, núm. 28.

Notas comerciales

Nota de las cajas de naranja y de cebolla embarcadas en la región valenciana durante la semana del 19 al 25 de diciembre de 1915:

Para Londres: Día 21, vapor "Herakles", con 14.536 cajas de naranja.

Para Liverpool: Día 20, vapor "Telmo", con 13.250 cajas de naranja y 5.715 de cebolla.

Día 21, vapor "Serra", con 9.150 cajas de naranja y 4.980 de cebolla.

Día 23, vapor "Durham", con 4.136 cajas de naranja y 18.880 de cebolla.

Total: 26.536 cajas de naranja y 29.575 de cebolla.

Para Manchester: Día 22, vapor "Júpiter", con 12.000 cajas de naranja y 5.000 de cebolla.

Día 25, vapor "Rallus", con 7.000 cajas de naranja y 10.000 de cebolla.

Total: 19.000 cajas de naranja y 15.000 de cebolla.

Para Glasgow: Día 19, vapor "Hugo", con 6.500 cajas de naranja y 8.116 de cebolla.

Para Bristol: Día 25, vapor "Kalfond", con 8.324 cajas de naranja y 5.200 de cebolla.

Para Hull: Día 22, vapor "Tantah", con 826 cajas de naranja y 200 de cebolla.

Día 22, vapor "Beacon", con 9.791 cajas de naranja y 294 de cebolla.

Total: 10.017 cajas de naranja y 494 de cebolla.

Para Amsterdam: Día 22, vapor "Bacchus", con 15.850 cajas de naranja.

Para Rotterdam: Día 20, vapor "Helena", con 9.850 cajas de naranjas.

Total semanal: 111.273 cajas de naranja y 58.385 de cebolla.

Datos estadísticos.—Nuestra exportación en el año pasado, y en esta misma semana, fué la siguiente: 240.611 cajas de naranja y 38.140 de cebolla.

MERCADOS EXTRANJEROS

DE ROTTERDAM 22.

A la venta el cargo del vapor "Leda". Naranja.—420 ordinarias, de 9 a 10 florines; 714 large, de 11 a 12 florines; 1.064 large, de 11 a 13'50 florines.

DE HULL 22.

Naranja.—A la venta restos del "Theres". 420 ordinaria, de 8/6 a 9/; 420 large, de 10/ a 12/; 714 large, de 8/ a 9/6; 1.064 large, de 10/ a 13/.

A la venta 2.000 cajas del "Sohral": 420 ordinaria, de 9/6 a 10/; 420 large, de 12/ a 13/; 714 large, de 10/6 a 11/; 1.064 large, de 12/3 a 13/3.

Cebolla.—Ofrecidas 750 cajas del "Theres": 48, de 9/ a 10/; 58, de 10/ a 12/.

La cebolla del "Sohral" no se ha ofrecido.

En el puerto han fondeado hoy las siguientes embarcaciones: "Pluto", de Newport, con carbón; "Vulcanus", de Sevilla, con ácido sulfúrico; "Matias F. Bayo", de Gijón, y "Vinifreda", de Liverpool, con cargo general; "Cito", de Swansea, con carbón, y "Elikon", de Marsella, en lastre.

Han sido despachados: "Vulcanus", para San-Luis del Ródano, con ácido sulfúrico, y "Matias F. Bayo", para Barcelona, con cargo general.

LICORES MARZAL

ANISADOS, RHUMS, CREMAS Y ESCARCHADOS

San Vicente, 194

VICHY CATALAN

AGUAS MINERO-MEDICINALES NATURALES. Són rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las MIGRAJAS.—Precio, 0'75 ptas. botella. De venta en farmacias y droguerías. Depositario en Valencia: RAMON CASANOVA BOIX, calle de Ruzafe, 72. Teléfono 778.

EL GAITERO

SIDRA CHAMPAGNE

Representante: D. Ramón Casanova Boix, Ruzafe, 72.—Teléfono 778

DOS MILLONES CORSES

SIN ALTERACION DE PRECIOS

Últimas creaciones. El Corso de París de Gallo Sopaie, Plaza Mariano Benlliure, 1, Valencia (antes Peiota).

LAS GOLONDRINAS

Gran surtido en artículos de Navidad, VINOS y LICORES FINOS, CHAMPAGNES, TURRONES DE JIJONA Y ALICANTE, EMBUTIDOS de TODAS CLASES, ULTRAMARINOS plaza de la Congregación, esquina a Comedias, Tfno. 1.078.

ESLAVA

Mañana se celebrarán en este teatro tres funciones: Por la tarde, a las 3'30. "El honor ante todo"; a las 6 tarde y 9'45 noche, "El sombrero de copa".

OLYMPIA

Mañana se darán en este elegante coliseo dos grandes funciones, en las cuales tomará parte la sin rival y eminente artista Fátima Miris, que está siendo cada día más aplaudida del público valenciano por sus artísticos trabajos.

Por la tarde, a las cinco y media, se pondrá en escena el siguiente programa: "Cosimó", "El Guitarrico" (canción por baritono), la preciosa comedia en un acto "El secreto de Proseppina" (máxima celeridad en las transformaciones) y la "Fiesta en Tokio".

Y por la noche, a las nueve cuarenta y cinco, "La Geisha", "Teatro de Variedades" (compuesto de varios cuadros) y "La Granvía".

Anguramos, dada la amenidad del programa, dos grandes llenos y nuevos triunfos a tan genial artista.

CINE DE LOS EXPLORADORES

Esta tarde se ha inaugurado el local que en la calle de Don Juan de Austria, donde estaban establecidos antiguamente los teléfonos-interurbano, han establecido los Exploradores valencianos, resultando muy cómodo y confortable.

Se han proyectado hermosas películas, y el numeroso público que ha asistido ha felicitado a la junta por su feliz acuerdo de establecer un cine, cuyas cintas serán perfectamente visadas antes de proyectarse.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—San Esteban, promotor. Misa y oficio de este Santo, con rito doble de segunda clase, con octava, y color apropiado y conmemoración de la octava de la Navidad.

CUARENTA HORAS.—Concluyen en la parroquia de San Esteban. Se descubre a las siete de la mañana y se reserva a las cinco de la tarde.

ADORACION NOCTURNA.—No hay.

COEBO DE MARIA.—Nuestra Señora de la Leche, en San Andrés.

Sección de espectáculos

Funciones para hoy

TEATRO PRINCIPAL.—Por la tarde a las 5'30 (2.ª matinee del primer abono). Eva.—Por la noche a las 9'30 (7.ª de abono). El conde de Luxemburgo.

TEATRO DE LA PRINCESA.—Por la tarde a las 3'30: La moza del llano.—A las 6: La creencia del Lafuente (estreno).—Por la noche a las 9'15: La Catedral y Las fraguas.

TEATRO RUZAFA.—Por la tarde a las 8'30; 31 y fuera rey.—A las 6: El barilo latino y La Pandora.—Por la noche a las 9'30: El chico de las Penurias y La casa de Quirós.

TEATRO APOLO.—Sesiones continuas de Cine desde las 8'30 tarde a 12'30 noche.

ESLAVA.—Por la tarde a las 3'30. El tren rápido.—A las 6: El Centenario.—Por la noche a las 9'45: El honor ante todo y De verbena.

TEATRO PASARIS.—Dos dobles. Grandes funciones desde las 3 de la tarde, tomando parte todos los grandes artistas de la gran compañía que dirige don Simón Assas.

OLYMPIA.—Por la tarde a las 5'30 y por la noche a las 9'45. Terceira presentación de la eminente transformista Fátima Miris. Gran programa nuevo.

CINE DEL EXPLORADOR.—A beneficio de la Sociedad Patriótica de los Exploradores de España. Sesiones de Cinematógrafo de 3:30 tarde a 11:30 noche. Don Juan de Austria, núm. 28.

Funciones para mañana

TEATRO PRINCIPAL.—Por la tarde a las 5'30 (3.ª matinee de abono). La bella Risette.—Por la noche a las 9'30 (8.ª de abono). La casa Susana.

TEATRO DE LA PRINCESA.—Por la tarde a las 3'30. Meleño (Malía).—A las 6: La garza y Lo pez de Coria.—Por la noche a las 9'15: La frescura de Lafuente y El amor que duerma.

TEATRO RUZAFA.—Por la tarde a las 8'15. 87 bill.—A las 6: La casa de Quirós.—Por la noche a las 9'30 (81 y fuera rey) y La Pandora.

TEATRO APOLO.—Sesiones continuas de cine desde las 8'30 tarde a 12'30 noche.

Gran Cena de las Uvas

EN EL REINA VICTORIA HOTEL REVEILLON 1915-16

CUBIERTO, 10 PESETAS -- -- SORPRESAS -- -- CONCIERTO

La Protectora de los Niños

Este año, la fiesta de Navidad, celebrada en el Hospicio del Niño Jesús, de la Asociación Protectora, ha superado, si cabe, a la de los años anteriores.

Añoche, en la hermosa capilla del Hospicio, se cantó la misa de Nacimiento, tomando parte en los coros todos los asiáticos.

La concurrencia fué numerosísima y distinguida.

Hoy, los pobrecitos asilados, han sido obsequiados con gran número de bonitos juguetes, propios de estos días, y, además, la comida ha sido clásica de Navidad: Pavo, torrón, caca, tortas, pasteles, etc., etc.

Justo es que los pobrecitos niños, que entran en el mundo sin fortuna y sin padres, encuentren almas caritativas, como las de los señores y señoras que integran la Asociación Protectora y las de los bienhechores que contribuyen con sus limosnas a esta gran obra de misericordia que les guíen por el camino de la virtud, haciéndoles participar también de las pocas dulzuras que aquí existen.

El mejor bien que puede hacerse en este mundo, el que proporciona una gran satisfacción interna, altamente saludable para el alma y el cuerpo, es proteger al desvalido, socorrer a los pobres y más aún si son niños huérfanos de padre y madre estos seres desgraciados.

Esta es la finalidad exclusiva de la Asociación Protectora de los Niños, y huérfanos las criaturas recogidas en el Asilo del Niño Jesús.

Las personas caritativas que no conozcan este Hospicio, situado junto al cuartel del Pilar, deben visitarlos estos días, para que por sus propios ojos vean la obra redentora que la Asociación Protectora está realizando, sin contar con subvención alguna del Estado, de la Diputación provincial ni del Ayuntamiento; la caridad de los valencianos ha realizado el milagro.

Contribuyamos todos a esta caritativa y patriótica empresa, que recoge a los niños abandonados en el arroyo, apartándolos del vicio, quizá del crimen, para educarlos y devolverlos a la sociedad hechos unos hombres cultos, honrados y útiles, bajo todos conceptos, a la patria.

Por las víctimas del temporal

Se ruega a las familias de los naufragos que tengan hijos menores de 17 años, se pasen por el domicilio del concejal don Juan Bañista Brau (playa de Levante) ó por la Dependencia Mercantil (Pí y Margall, 17), con el fin de tomar ciertas notas referentes a la inscripción de los niños en la Caja de los Niños, cuyas libretas son costeadas por don Filiberto Sanchis Tamarit.

Entierros y Funerales

Esta mañana, á las nueve, se ha procedido á la conducción de los restos de la señorita doña María de la Concepción Miralles Borja, fallecida ayer.

El triste acto ha servido para exteriorizar el sentimiento producido por la sentida pérdida, asociándose gran número de amigos de la familia de la finada.

La presidencia del duelo ha estado á cargo del hermano político de la difunta don José Campos, director espiritual don Joaquín Cullerá y don Vicente Cardona.

Reiteramos á los que lloran la sentida pérdida nuestro pésame más sincero.

Sucesos

ATROPELLO El tren de mercancías número 1.603 ha atropellado, en el kilómetro 54, en la sección de Venta la Encina á Valencia, á un hombre de 63 años, llamado José Sanchis Vila, casado.

FOLLETIN

Los esclavos de la culpa

había al papel el resultado de sus investigaciones en los momentos en que, en una causa criminal, era testigo falso.

El señor Clinchars era de una estatura regular, ni gordo ni delgado, ni feo ni bonito. Vestimiento era ordinaria, y vulgar su entonamiento, como su traje. Nada en él era notable, nada en él llamaba la atención más que una mano enorme de coral que, como dije, pendía de la cadena de su reloj.

En su juventud había sido metódico; al envejecer, el método se había convertido en manía; á los veinte años contaba diariamente el número de sus pulsaciones, y á los cuarenta hacía el resumen de sus digestiones.

Encontrábase tan terriblemente agitado, que ni siquiera saludó á Sabina.

—¿Qué emoción!—decía.—¿Y para colmo de males había comido más de lo acostumbrado! Si no me muero, conservaré el recuerdo lo menos durante seis meses.

Al entrar el conde de Musidan, se interrumpió y se dirigió á él gritando: —Octavio, salvamos; estamos perdidos; si no rompemos el compromiso de tu hija con... Con mano febril, el conde de Musidan le cogió la boca, impidiéndole hablar.

—¿Estás loco!—exclamó.—¿No ves que mi hija...? Ya Sabina había abandonado el salón, obedeciendo á una indicación de su padre; pero

Por esos escenarios

En Madrid ha habido dos éxitos grandes: uno en Apolo y otro en la Zarzuela.

En el primero de dichos coliseos se estrenó una zarzuela, titulada "La estrella de Olympia", de Carlos Arniches, música de Calleja, basada en un célebre cuento de Maupassant. El público recibió con grandes demostraciones de entusiasmo la obra.

En la Zarzuela triunfó nuestro paisano García Sanchis. Toda la prensa dedica grandes elogios á la nueva producción; y uno de los colegas reñere el argumento en esta forma:

"Dos jóvenes escritores, el brillante cronista García Sanchis y el inspirado poeta lírico Fernández Ardavín, han hecho un ensayo del teatro con el drama en dos actos, un cuadro y un epílogo, titulado "El delito", que se estrenó anoche.

El delito principal de la obra (porque hay otros tres, que pudiéramos llamar accesorios, uno de resistencia á la autoridad y dos de homicidio), es el de bigamia, que comete Amparo, obrera de un alfar valenciano.

Casada á la fuerza con un perdedor que se llama Daniel, mientras éste se halla en presidio, por haber apostado á una pelandusca, Amparo contrae nuevas nupcias con Miguel, el mozo del horno.

Extinguida su conciencia, vuelve al pueblo Daniel, y reclama á su mujer, amenazando con denunciarla, como lo hace, ante la negativa de ella y la oposición de su segundo marido.

Los tribunales condenan á Amparo, y Miguel, en venganza, mata á Daniel."

Informes recibidos de Buenos Aires relatan una terrible tragedia, cuya víctima ha sido la cupletista española María Orages, conocida por el título de "La Sultana".

Esta desventurada artista vivía en la capital argentina con Ramón Roselló en un hotel de la calle Olavarría, y en la noche del 1.º del actual, mientras la artista española dormía en el lecho, entró su amante en el cuarto muy sigilosamente, y con una navaja barbera le dio un golpe en la garganta que la separó la cabeza del tronco.

Cometido el crimen, Roselló se fué al lavabo, en donde se limpió la sangre, y después de cerrar la puerta de la habitación, se trasladó á un Círculo, en donde pasó la noche con diversos amigos. Ya de mañana, el criminal fué al domicilio de unos parientes suyos, en donde se desayunó.

En un momento en que se quedó solo en el comedor, sacó un revólver y se disparó un tiro en la cabeza. Sobre la mesa dejó una carta, en la cual explicaba al juez de paz que sentía horribles celos por María Orages, á la que amaba locamente.

"La Sultana" trabajó en Valencia, en el Salón Novedades, llamando la atención por su elegancia y su belleza.

En un momento en que se quedó solo en el comedor, sacó un revólver y se disparó un tiro en la cabeza. Sobre la mesa dejó una carta, en la cual explicaba al juez de paz que sentía horribles celos por María Orages, á la que amaba locamente.

La familia real solemnizó la festividad de la noche con el esplendor de otros años.

Al anochechar se reunió toda la familia real en las habitaciones de la Reina doña María Cristina, donde se había instalado un árbol de Navidad en honor del Príncipe de Asturias, obsequio de su augusta abuela.

El árbol estaba lleno de juguetes, y pasaron un rato deliciosísimo los hijos de los Reyes y de los Infantes don Carlos, don Fernando y don Alfonso.

El Ferrol dicen que ha pedido la separación del servicio el cabo de mar Miguel Ruiz, que ha obtenido 15.000 duros de la puzte que jugaba en el número premiado con el premio "gordo" de la Lotería de Navidad. Igual solicitud ha presentado el cabo

de cañón Nicolás Vidal, á quien han correspondido 6.000 duros.

Ruiz, que tiene á su familia en San Fernando, ha enviado á su mujer un telegrama dándole la gran noticia y remitiéndole un cheque de 500 pesetas para que pase la Nochebuena celebrando la buena suerte de su marido.

Los tripulantes del "Alfonso XIII", agraciados con el premio mayor de la Lotería de Navidad, han acordado destinar 3.000 pesetas al Hospital Municipal del Ferrol, 2.000 pesetas á los pobres de dicha ciudad y 1.000 pesetas de gratificación para el lotero que vendió el billete premiado.

El maquinista del "Alfonso XIII", Eugenio Coll, á quien han correspondido 75.000 pesetas, ha donado 25.000 á una hermana suya, y 25.000 á un hermano.

Seguían jefes superiores de Palacio y grandes de España señores duques de Parcent, Infantado, Victoria, Maqueda, Vistahermosa, Hornachuelos y Osuna.

Marqueses de la Romana, Santa Cruz, Galat y Mesa de Asta; condes de Superunda y Revillagigedo.

Ha oficiado el Obispo de Sión. Se ha cantado la misa del maestro Carceller.

A las doce y media ha terminado el acto, regresando la comitiva á los acordes de la marcha pontificia, de Gounod.

La Reina doña María Cristina, con el Príncipe de Asturias y los Infantes, han presenciado el paso de la comitiva desde una ventana que da á las galerías.

"EL ECONOMISTA" Titula un artículo, que publica, "La política y las finanzas".

Dice que goza de grandes prestigios la personalidad del señor Urzáiz en España. La fantasía popular lo considera un hombre extraordinario.

La prensa le jalea. Lo cierto es que el señor Urzáiz resulta una incógnita, y es de temer que no pueda hacer grandes cosas.

Respecto á la política, señala como nota saliente las estridencias del discurso del señor Cambó.

Dice que es triste cosa que en España se puedan decir y aun razonar estas cosas por culpa de los Gobiernos.

"El año de 1915—continúa—se despidió con nubes densas muy poco gratas. Quiera Dios que al terminar el de 1916 se halle hecha la paz."

nes mamaria del pecho y dorsal, al nivel de la paletilla derecha.

Además presentaba una escoriación en el codo de la mano izquierda.

Ha sido asistido en la casa de Socorro del Puerto, donde han sido calificadas unas heridas de pronóstico leve y otras de reservado. El juzgado entiende en el asunto.

En Madrid ha habido dos éxitos grandes: uno en Apolo y otro en la Zarzuela.

En el primero de dichos coliseos se estrenó una zarzuela, titulada "La estrella de Olympia", de Carlos Arniches, música de Calleja, basada en un célebre cuento de Maupassant. El público recibió con grandes demostraciones de entusiasmo la obra.

En la Zarzuela triunfó nuestro paisano García Sanchis. Toda la prensa dedica grandes elogios á la nueva producción; y uno de los colegas reñere el argumento en esta forma:

"Dos jóvenes escritores, el brillante cronista García Sanchis y el inspirado poeta lírico Fernández Ardavín, han hecho un ensayo del teatro con el drama en dos actos, un cuadro y un epílogo, titulado "El delito", que se estrenó anoche.

El delito principal de la obra (porque hay otros tres, que pudiéramos llamar accesorios, uno de resistencia á la autoridad y dos de homicidio), es el de bigamia, que comete Amparo, obrera de un alfar valenciano.

Casada á la fuerza con un perdedor que se llama Daniel, mientras éste se halla en presidio, por haber apostado á una pelandusca, Amparo contrae nuevas nupcias con Miguel, el mozo del horno.

Extinguida su conciencia, vuelve al pueblo Daniel, y reclama á su mujer, amenazando con denunciarla, como lo hace, ante la negativa de ella y la oposición de su segundo marido.

Los tribunales condenan á Amparo, y Miguel, en venganza, mata á Daniel."

Informes recibidos de Buenos Aires relatan una terrible tragedia, cuya víctima ha sido la cupletista española María Orages, conocida por el título de "La Sultana".

Esta desventurada artista vivía en la capital argentina con Ramón Roselló en un hotel de la calle Olavarría, y en la noche del 1.º del actual, mientras la artista española dormía en el lecho, entró su amante en el cuarto muy sigilosamente, y con una navaja barbera le dio un golpe en la garganta que la separó la cabeza del tronco.

Cometido el crimen, Roselló se fué al lavabo, en donde se limpió la sangre, y después de cerrar la puerta de la habitación, se trasladó á un Círculo, en donde pasó la noche con diversos amigos. Ya de mañana, el criminal fué al domicilio de unos parientes suyos, en donde se desayunó.

En un momento en que se quedó solo en el comedor, sacó un revólver y se disparó un tiro en la cabeza. Sobre la mesa dejó una carta, en la cual explicaba al juez de paz que sentía horribles celos por María Orages, á la que amaba locamente.

"La Sultana" trabajó en Valencia, en el Salón Novedades, llamando la atención por su elegancia y su belleza.

En un momento en que se quedó solo en el comedor, sacó un revólver y se disparó un tiro en la cabeza. Sobre la mesa dejó una carta, en la cual explicaba al juez de paz que sentía horribles celos por María Orages, á la que amaba locamente.

La familia real solemnizó la festividad de la noche con el esplendor de otros años.

Al anochechar se reunió toda la familia real en las habitaciones de la Reina doña María Cristina, donde se había instalado un árbol de Navidad en honor del Príncipe de Asturias, obsequio de su augusta abuela.

El árbol estaba lleno de juguetes, y pasaron un rato deliciosísimo los hijos de los Reyes y de los Infantes don Carlos, don Fernando y don Alfonso.

El Ferrol dicen que ha pedido la separación del servicio el cabo de mar Miguel Ruiz, que ha obtenido 15.000 duros de la puzte que jugaba en el número premiado con el premio "gordo" de la Lotería de Navidad. Igual solicitud ha presentado el cabo

de cañón Nicolás Vidal, á quien han correspondido 6.000 duros.

Ruiz, que tiene á su familia en San Fernando, ha enviado á su mujer un telegrama dándole la gran noticia y remitiéndole un cheque de 500 pesetas para que pase la Nochebuena celebrando la buena suerte de su marido.

Los tripulantes del "Alfonso XIII", agraciados con el premio mayor de la Lotería de Navidad, han acordado destinar 3.000 pesetas al Hospital Municipal del Ferrol, 2.000 pesetas á los pobres de dicha ciudad y 1.000 pesetas de gratificación para el lotero que vendió el billete premiado.

El maquinista del "Alfonso XIII", Eugenio Coll, á quien han correspondido 75.000 pesetas, ha donado 25.000 á una hermana suya, y 25.000 á un hermano.

Seguían jefes superiores de Palacio y grandes de España señores duques de Parcent, Infantado, Victoria, Maqueda, Vistahermosa, Hornachuelos y Osuna.

Marqueses de la Romana, Santa Cruz, Galat y Mesa de Asta; condes de Superunda y Revillagigedo.

Ha oficiado el Obispo de Sión. Se ha cantado la misa del maestro Carceller.

A las doce y media ha terminado el acto, regresando la comitiva á los acordes de la marcha pontificia, de Gounod.

La Reina doña María Cristina, con el Príncipe de Asturias y los Infantes, han presenciado el paso de la comitiva desde una ventana que da á las galerías.

"EL ECONOMISTA" Titula un artículo, que publica, "La política y las finanzas".

Dice que goza de grandes prestigios la personalidad del señor Urzáiz en España. La fantasía popular lo considera un hombre extraordinario.

La prensa le jalea. Lo cierto es que el señor Urzáiz resulta una incógnita, y es de temer que no pueda hacer grandes cosas.

Respecto á la política, señala como nota saliente las estridencias del discurso del señor Cambó.

Dice que es triste cosa que en España se puedan decir y aun razonar estas cosas por culpa de los Gobiernos.

"El año de 1915—continúa—se despidió con nubes densas muy poco gratas. Quiera Dios que al terminar el de 1916 se halle hecha la paz."

nes mamaria del pecho y dorsal, al nivel de la paletilla derecha.

Además presentaba una escoriación en el codo de la mano izquierda.

Ha sido asistido en la casa de Socorro del Puerto, donde han sido calificadas unas heridas de pronóstico leve y otras de reservado. El juzgado entiende en el asunto.

En Madrid ha habido dos éxitos grandes: uno en Apolo y otro en la Zarzuela.

En el primero de dichos coliseos se estrenó una zarzuela, titulada "La estrella de Olympia", de Carlos Arniches, música de Calleja, basada en un célebre cuento de Maupassant. El público recibió con grandes demostraciones de entusiasmo la obra.

En la Zarzuela triunfó nuestro paisano García Sanchis. Toda la prensa dedica grandes elogios á la nueva producción; y uno de los colegas reñere el argumento en esta forma:

"Dos jóvenes escritores, el brillante cronista García Sanchis y el inspirado poeta lírico Fernández Ardavín, han hecho un ensayo del teatro con el drama en dos actos, un cuadro y un epílogo, titulado "El delito", que se estrenó anoche.

El delito principal de la obra (porque hay otros tres, que pudiéramos llamar accesorios, uno de resistencia á la autoridad y dos de homicidio), es el de bigamia, que comete Amparo, obrera de un alfar valenciano.

Casada á la fuerza con un perdedor que se llama Daniel, mientras éste se halla en presidio, por haber apostado á una pelandusca, Amparo contrae nuevas nupcias con Miguel, el mozo del horno.

Extinguida su conciencia, vuelve al pueblo Daniel, y reclama á su mujer, amenazando con denunciarla, como lo hace, ante la negativa de ella y la oposición de su segundo marido.

Los tribunales condenan á Amparo, y Miguel, en venganza, mata á Daniel."

Informes recibidos de Buenos Aires relatan una terrible tragedia, cuya víctima ha sido la cupletista española María Orages, conocida por el título de "La Sultana".

Esta desventurada artista vivía en la capital argentina con Ramón Roselló en un hotel de la calle Olavarría, y en la noche del 1.º del actual, mientras la artista española dormía en el lecho, entró su amante en el cuarto muy sigilosamente, y con una navaja barbera le dio un golpe en la garganta que la separó la cabeza del tronco.

Cometido el crimen, Roselló se fué al lavabo, en donde se limpió la sangre, y después de cerrar la puerta de la habitación, se trasladó á un Círculo, en donde pasó la noche con diversos amigos. Ya de mañana, el criminal fué al domicilio de unos parientes suyos, en donde se desayunó.

En un momento en que se quedó solo en el comedor, sacó un revólver y se disparó un tiro en la cabeza. Sobre la mesa dejó una carta, en la cual explicaba al juez de paz que sentía horribles celos por María Orages, á la que amaba locamente.

"La Sultana" trabajó en Valencia, en el Salón Novedades, llamando la atención por su elegancia y su belleza.

En un momento en que se quedó solo en el comedor, sacó un revólver y se disparó un tiro en la cabeza. Sobre la mesa dejó una carta, en la cual explicaba al juez de paz que sentía horribles celos por María Orages, á la que amaba locamente.

La familia real solemnizó la festividad de la noche con el esplendor de otros años.

Al anochechar se reunió toda la familia real en las habitaciones de la Reina doña María Cristina, donde se había instalado un árbol de Navidad en honor del Príncipe de Asturias, obsequio de su augusta abuela.

El árbol estaba lleno de juguetes, y pasaron un rato deliciosísimo los hijos de los Reyes y de los Infantes don Carlos, don Fernando y don Alfonso.

El Ferrol dicen que ha pedido la separación del servicio el cabo de mar Miguel Ruiz, que ha obtenido 15.000 duros de la puzte que jugaba en el número premiado con el premio "gordo" de la Lotería de Navidad. Igual solicitud ha presentado el cabo

de cañón Nicolás Vidal, á quien han correspondido 6.000 duros.

Ruiz, que tiene á su familia en San Fernando, ha enviado á su mujer un telegrama dándole la gran noticia y remitiéndole un cheque de 500 pesetas para que pase la Nochebuena celebrando la buena suerte de su marido.

Los tripulantes del "Alfonso XIII", agraciados con el premio mayor de la Lotería de Navidad, han acordado destinar 3.000 pesetas al Hospital Municipal del Ferrol, 2.000 pesetas á los pobres de dicha ciudad y 1.000 pesetas de gratificación para el lotero que vendió el billete premiado.

El maquinista del "Alfonso XIII", Eugenio Coll, á quien han correspondido 75.000 pesetas, ha donado 25.000 á una hermana suya, y 25.000 á un hermano.

Seguían jefes superiores de Palacio y grandes de España señores duques de Parcent, Infantado, Victoria, Maqueda, Vistahermosa, Hornachuelos y Osuna.

Marqueses de la Romana, Santa Cruz, Galat y Mesa de Asta; condes de Superunda y Revillagigedo.

Ha oficiado el Obispo de Sión. Se ha cantado la misa del maestro Carceller.

A las doce y media ha terminado el acto, regresando la comitiva á los acordes de la marcha pontificia, de Gounod.

La Reina doña María Cristina, con el Príncipe de Asturias y los Infantes, han presenciado el paso de la comitiva desde una ventana que da á las galerías.

"EL ECONOMISTA" Titula un artículo, que publica, "La política y las finanzas".

Dice que goza de grandes prestigios la personalidad del señor Urzáiz en España. La fantasía popular lo considera un hombre extraordinario.

La prensa le jalea. Lo cierto es que el señor Urzáiz resulta una incógnita, y es de temer que no pueda hacer grandes cosas.

Respecto á la política, señala como nota saliente las estridencias del discurso del señor Cambó.

Dice que es triste cosa que en España se puedan decir y aun razonar estas cosas por culpa de los Gobiernos.

"El año de 1915—continúa—se despidió con nubes densas muy poco gratas. Quiera Dios que al terminar el de 1916 se halle hecha la paz."

nes mamaria del pecho y dorsal, al nivel de la paletilla derecha.

Además presentaba una escoriación en el codo de la mano izquierda.

Ha sido asistido en la casa de Socorro del Puerto, donde han sido calificadas unas heridas de pronóstico leve y otras de reservado. El juzgado entiende en el asunto.

En Madrid ha habido dos éxitos grandes: uno en Apolo y otro en la Zarzuela.

En el primero de dichos coliseos se estrenó una zarzuela, titulada "La estrella de Olympia", de Carlos Arniches, música de Calleja, basada en un célebre cuento de Maupassant. El público recibió con grandes demostraciones de entusiasmo la obra.

En la Zarzuela triunfó nuestro paisano García Sanchis. Toda la prensa dedica grandes elogios á la nueva producción; y uno de los colegas reñere el argumento en esta forma:

"Dos jóvenes escritores, el brillante cronista García Sanchis y el inspirado poeta lírico Fernández Ardavín, han hecho un ensayo del teatro con el drama en dos actos, un cuadro y un epílogo, titulado "El delito", que se estrenó anoche.

El delito principal de la obra (porque hay otros tres, que pudiéramos llamar accesorios, uno de resistencia á la autoridad y dos de homicidio), es el de bigamia, que comete Amparo, obrera de un alfar valenciano.

Casada á la fuerza con un perdedor que se llama Daniel, mientras éste se halla en presidio, por haber apostado á una pelandusca, Amparo contrae nuevas nupcias con Miguel, el mozo del horno.

Extinguida su conciencia, vuelve al pueblo Daniel, y reclama á su mujer, amenazando con denunciarla, como lo hace, ante la negativa de ella y la oposición de su segundo marido.

Los tribunales condenan á Amparo, y Miguel, en venganza, mata á Daniel."

Informes recibidos de Buenos Aires relatan una terrible tragedia, cuya víctima ha sido la cupletista española María Orages, conocida por el título de "La Sultana".

Esta desventurada artista vivía en la capital argentina con Ramón Roselló en un hotel de la calle Olavarría, y en la noche del 1.º del actual, mientras la artista española dormía en el lecho, entró su amante en el cuarto muy sigilosamente, y con una navaja barbera le dio un golpe en la garganta que la separó la cabeza del tronco.

Cometido el crimen, Roselló se fué al lavabo, en donde se limpió la sangre, y después de cerrar la puerta de la habitación, se trasladó á un Círculo, en donde pasó la noche con diversos amigos. Ya de mañana, el criminal fué al domicilio de unos parientes suyos, en donde se desayunó.

En un momento en que se quedó solo en el comedor, sacó un revólver y se disparó un tiro en la cabeza. Sobre la mesa dejó una carta, en la cual explicaba al juez de paz que sentía horribles celos por María Orages, á la que amaba locamente.

"La Sultana" trabajó en Valencia, en el Salón Novedades, llamando la atención por su elegancia y su belleza.

En un momento en que se quedó solo en el comedor, sacó un revólver y se disparó un tiro en la cabeza. Sobre la mesa dejó una carta, en la cual explicaba al juez de paz que sentía horribles celos por María Orages, á la que amaba locamente.

La familia real solemnizó la festividad de la noche con el esplendor de otros años.

Al anochechar se reunió toda la familia real en las habitaciones de la Reina doña María Cristina, donde se había instalado un árbol de Navidad en honor del Príncipe de Asturias, obsequio de su augusta abuela.

El árbol estaba lleno de juguetes, y pasaron un rato deliciosísimo los hijos de los Reyes y de los Infantes don Carlos, don Fernando y don Alfonso.

El Ferrol dicen que ha pedido la separación del servicio el cabo de mar Miguel Ruiz, que ha obtenido 15.000 duros de la puzte que jugaba en el número premiado con el premio "gordo" de la Lotería de Navidad. Igual solicitud ha presentado el cabo

de cañón Nicolás Vidal, á quien han correspondido 6.000 duros.

Ruiz, que tiene á su familia en San Fernando, ha enviado á su mujer un telegrama dándole la gran noticia y remitiéndole un cheque de 500 pesetas para que pase la Nochebuena celebrando la buena suerte de su marido.

Los tripulantes del "Alfonso XIII", agraciados con el premio mayor de la Lotería de Navidad, han acordado destinar 3.000 pesetas al Hospital Municipal del Ferrol, 2.000 pesetas á los pobres de dicha ciudad y 1.000 pesetas de gratificación para el lotero que vendió el billete premiado.

El maquinista del "Alfonso XIII", Eugenio Coll, á quien han correspondido 75.000 pesetas, ha donado 25.000 á una hermana suya, y 25.000 á un hermano.

Seguían jefes superiores de Palacio y grandes de España señores duques de Parcent, Infantado, Victoria, Maqueda, Vistahermosa, Hornachuelos y Osuna.

Marqueses de la Romana, Santa Cruz, Galat y Mesa de Asta; condes de Superunda y Revillagigedo.

Ha oficiado el Obispo de Sión. Se ha cantado la misa del maestro Carceller.

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En la Metropolitana Basílica, á las nueve y media...

LOECHES AGUA MINERAL NATURAL PURGANTE. Tratamiento de L. RICHELET. Para todas las Enfermedades de la PIEL, LLAGAS de las PIERNAS...

NO TENDREIS MAS CANAS. Usando el Tinte Persa Progresivo. Gritzner. Máquinas para coser y hacer calceta. Bicycletas y motocicletas.

Servicio combinado de Girona de Aviles y A. Ferrer Peset y Hnos. EL DOLORES. LINEA DE VAPORES. Vapores correos italianos.

NOTICIAS MILITARES

PRORROGA DE LOS PLAZOS. Confirmamos la noticia que ayer dábamos a nuestros lectores...

CALLOS Y DUREZAS DE LOS PIES. CURAN SEGURA Y RADICALMENTE Á LOS CINCO DIAS DE USAR EL CALLICIDA ABRAS XIFRA.

MAQUINARIA PARA RIEGOS. Alquiler de máquinas, motores y bombas de pistón y centrifugas para pozos hasta 100 metros de profundidad.

Agendas Bailly-Baillière para 1916. Agenda de Butete, MEMORANDUM DE LA Cuenta diaria, Agenda de Boisillo, AGENDA Médico-quirúrgica.

Plantas de naranjos

Clases: Vernes, Limón Vernes, Mandarinas, Comunas y plantas para injertar.

Alfombras

No comprar antes de visitar el establecimiento de J. Masá y Espinosa, calle de Calatrava, 1 y 2.

Casa cambio Felicer

Aviso que no existe bajo campanario Santa Catalina y si en la calle de Colcheros, núm. 1.

Buen negocio

Se vende una casa que no está acabada de construir, en uno de los mejores sitios de Valencia.

Remplazo de 1915

Se verifican sustituciones del servicio de África á todos los reclutas sorteados del actual remplazo.

Alquileres

Se alquila una espaciosa planta baja con un hermoso corral en la calle de Marchales, 16.

Administrato fincas

dando garantías á satisfacción y anticipo rentas si se desea. Maldonado, 29, piso 1.º

Gramófono

Se vende uno de la mejor marca que se conoce, con potentísima voz y con bonita y variada colección de discos.

Colocación

Persona seria, con buenas referencias, que ha desempeñado primeros cargos en importante casa de esta ciudad.

Pérdida

El domingo 19 del corriente, en el Teatro de Ruzafa, y mañana de las seis de la tarde, en el corredor del segundo piso.

Gramófono

Se vende uno casi nuevo, de potente voz y con bocina de madera. Puede verse calle del Míngora, 3, de una á cuatro de la tarde.

DR. ESCUDER

Enfermedades nerviosas y mentales. Atocha, 123, principal MADRID

Habitación amueblada

con vistas sobre jardín, se cede á caballero ó señora. Razón: Gotanda, núm. 1.

Quintas, reemplazo de 1915

Se proporcionan sustitutos á los que por suerte les correspondía servir en el ejercicio de los años.

El Noticiero Universal de Barcelona

Se alquila un espacioso almacén en la calle de las Almas, A y B.

Se alquila

un espacioso almacén en la calle de las Almas, A y B.

MOVIMIENTO DE POBLACIÓN

DE AYER A HOY. Distrito de San Vicente.—Nacimientos: Un varón.

ANIS RIOS. Es el mejor elaborado y el más exquisito. CREMA CHOCOLATE RIOS. Destilación especial. Pedido en todos los cafés acreditados. DESTILERIA DE JOSE RIOS.—SILLA